
Lägern – Wettingen 
 

 
Protokoll der 35. Generalversammlung 

vom 10. Januar 2020 
 
 
Anwesend: 

Mitglieder: 108 Erwachsene, 3 Kinder 
Ehrenpräsidentin: Barbara Humbel 
Ehrenmitglieder: Barbara Humbel, Walter Brühlmeier 
Entschuldigt:  Roland Kuster, Gemeindepräsident 
 
 
Besprechungspunkte und Beschlüsse 
 

1. Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden. Er freut sich, dass die Mitglieder so zahlreich 
erschienen sind. Stellvertretend für alle begrüsst er Oliver Zimmermann als 
Weltenbummler global unterwegs und in Wettingen zuhause. 
 
Ganz besonders begrüsst der Präsident die Ehrenmitglieder Walter Brühlmeier und 
Barbara Humbel. 
 
Er bedankt sich für alle schönen und zahlreichen Neujahrswünsche, die er erhalten hat, 
und erwidert sie aufs Herzlichste. 
 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzähler 
 
Zum Tagespräsidenten wird Barbara Humbel gewählt. 
Als Stimmenzähler werden Elemer Schneider und Heidi Lussi gewählt. 
 

3. Protokoll der 34. GV vom 11. Januar 2019 
 
Das Protokoll der letzten GV ist auf www.qvlaegern.ch aufgeschaltet und kann dort 
eingesehen werden. Die Tagespräsidentin hat es gelesen und empfiehlt es zur 
Annahme. Das Protokoll wird verdankt und von der Versammlung einstimmig 
genehmigt. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Ende März 2019 hat der QV die Baustelle des Tägi besichtigt und einen interessanten 
Einblick erhalten. 
 
Die Maibowle 2019 fand bei wunderbarem Wetter statt und lockte wie immer viele 
Vereinsmitglieder an. Dass dieses Mal auch neue Gesichter und Familien mit Kindern 
zu sehen waren, hat den Vorstand besonders gefreut. 
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Das Räbhüüslifest war ein toller Anlass, auch wenn es dieses Jahr fast zu heiss war. 
Am Lägernhang wurden an diesem Tag bis zu heissen 35 Grad gemessen. 
 
Eine Gruppe von Vereinsmitgliedern konnte im September im Emma Kunz Zentrum 
eine interessante Präsentation über das Leben und Wirken der Emma Kunz und eine 
Führung durch die Grotte geniessen. 
 
Am Rabenanlass hatte Herr Vogel von der Vogelwarte Sempach viel Spannendes über 
Rabenvögel und ihr Verhalten zu berichten. 
 
Das Höhenfeuer im Dezember wurde leider etwas verregnet, dennoch konnten 
mehrere Vereinsmitglieder den stimmigen Anlass geniessen. 
 
Wie jedes Jahr wurden quer durch das Quartier 24 wunderschöne Adventsfenster 
gebastelt und beleuchtet. Der Präsident bedankt sich herzlich bei allen Bastlern für 
ihren Einsatz.  
 
Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und mit Applaus 
verdankt. 
 

5. Jahresrechnung 
 
Die Kassierin Eveline Horlacher verliest und kommentiert den Kassenbericht. Sie 
erläutert zu jedem Anlass kurz die finanziellen Eckpunkte. 
Die Rechnung schliesst per 31.Oktober 2019 mit einem Ertrag von CHF 11'953.- bei 
einem Aufwand von CHF 11'730.- und einem kleinen Gewinn von CHF 223.-. Das 
Vereinsvermögen beträgt neu CHF 11’709.-.  
 

6. Kassarevision und Genehmigung der Jahresrechnung 
 
Reto Raschle berichtet kurz über die Revision. Die Kassenführung wurde von Stefania 
Serio und Reto Raschle gründlich und professionell geprüft. Sie stellen fest, dass die 
Kassenführung einwandfrei und nicht zu beanstanden ist und empfehlen daher den 
Kassenbericht zur Genehmigung. Der Bericht liegt an der GV auf und wird deshalb 
nicht verlesen.  
Die Kassenführung und der Kassenbericht werden einstimmig genehmigt. 
 
Der Präsident dankt den Revisoren und der Kassierin für ihre Arbeit und überreicht ein 
kleines Dankeschön. 
 

7. Festsetzung der Jahresbeiträge 
 
Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag für das Vereinsjahr 2021 (1.11.20 – 31.10 
21) unverändert bei  
CHF 20.- für Einzelpersonen und  
CHF 30.- für Ehepaare und Familien zu belassen.  
 
Die Versammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
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8. Verabschiedungen und Wahlen  
 
9.1. Verabschiedung von Nicole Dörflinger: 
Mit schwerem Herzen verabschiedet der Vorstand Nicole aus dem Vorstand. Seit 2013 
hat sie sich im Quartierverein stark engagiert und hat ihre vielseitigen Talente unter 
Beweis gestellt. Sie war nicht nur die Basteltante des Vereins und hat mit dem 
Weihnachtsbasteln viele Kinder und Eltern erfreut, sie hat danach auch als Festwirtin 
an jedem Anlass zuverlässig die Restaurations-Infrastruktur betreut und war 
verantwortlich für die Dekorationen an verschiedenen Anlässen. 
 
Der Präsident dankt Nicole im Namen des ganzen Vorstandes für ihren grossen 
Einsatz und übergibt ein Geschenk und einen Blumenstrauss. 
 
9.2. Neuwahlen: 
Der Präsident schlägt zwei Frauen zur Neuwahl in den Vorstand vor:  
 
Annemarie Früh ist verheiratet, Mutter von drei Kindern. Sie ist Primar – und 
Gymnastiklehrerin und beschäftigt sich in ihrer Freizeit gerne mit Gärtnern und Lesen. 
Sie ist gerne in der Natur und schätzt den Kontakt zu den Nachbarn im Quartier. 
 
Marie-Christine Andres Schürch ist verheiratet und Mutter von vier Kindern. Sie hat 
Sport und Germanistik studiert und ist Redaktorin für Sport & Kirche. Sie hat sich 
schon immer ehrenamtlich engagiert und möchte sich für ein lebendiges Quartier 
sowie ein schönes Zusammenleben einsetzen. 
 
Die Versammlung wählt Annemarie und Marie-Christine einstimmig in den Vorstand. 
 
9.3. Bestätigung der bisherigen Vorstandsmitglieder: 
Da der Vorstand sich nicht selber wählen darf, übernimmt die Tagespräsidentin das 
Wort. Sie lobt die engagierte Arbeit des Vorstandes und dankt dem Team für die nicht 
selbstverständliche Freiwilligenarbeit.  
Sie freut sich über das Engagement der neuen Vorstandsmitglieder und begrüsst, dass 
sich die Arbeit auf verschiedene Schultern verteilen lässt. 
 
Martin Bracher, Cornelia Brühlmeier, Mario Frei, Roland Meier, Eveline Horlacher 
und Ariane Faesch werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
 
Der Vorstand setzt sich 2020 folgendermassen zusammen: 
Roland Meier   Präsident 
Ariane Faesch   Vizepräsidentin/Aktuarin 
Eveline Horlacher   Kassier 
Martin Bracher   Vorstandsmitglied 
Cornelia Brühlmeier   Vorstandsmitglied 
Mario Frei   Vorstandsmitglied 
Annemarie Früh   Vorstandsmitglied 
Marie-Christine Andres Schürch Vorstandsmitglied 
 
9.4. Wahl des Präsidenten 
Als Präsident wird Roland Meier einstimmig im Amt bestätigt. 
Die Tagespräsidentin gratuliert ihm wie auch den gewählten Vorstandsmitgliedern 
herzlich zur Wahl. 
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9.5 Wiederwahl der Revisoren 
Stefanie Serio und Reto Raschle werden ohne Gegenstimme und Enthaltungen mit 
einem grossen Applaus in ihrem Amt bestätigt. 
 

9. Vorstellen des Jahresprogrammes 2020 
 
Der Präsident erläutert kurz das Jahresprogramm, das im Lägere-Rückblick 2019 
publiziert wurde: 
 
21. März 2020 Wettingen kulinarisch: Auf den Spuren der kulinarischen Genüsse 
verknüpft Silvia Hochstrasser auf einer Führung durch Wettingen lokale 
Köstlichkeiten mit der Geschichte von Wettingen. Und es gibt natürlich auch zu 
probieren! Die Teilnahme wird beschränkt sein. 
 
21. Mai 2020 Maibowle: Neu wird die Information über die Durchführung über die 
Homepage und nicht mehr übers Wettertelefon kommuniziert. Die Mitteilung erfolgt 
nur im Zweifelsfall bzw. bei unsicherem Wetter. 
 
28. Juni 2020 Räbhüüsli-Sunntig 
 
19. September 2020 Sackmesserkurs für Kinder in Begleitung von Erwachsenen: Ein 
Ranger zeigt den Kindern ab 7 Jahren wie man mit dem Sackmesser umgeht. Nach 
dem Kurs kann eine Wurst gebrätelt werden. 
 
12. Dezember 2020 Adventshöhenfeuer 
 
Im Dezember 2020 Adventsfenster. 
 
Die Versammlung nimmt das Jahresprogramm mit Applaus zur Kenntnis. 
 

10. Eingereichte Mitglieder-Anträge 
 
Marie Luise Reinert stellt ein Projekt vor, welches die Erhaltung und Nutzung des 
Wasserreservoirs Scharten 2 am Lägernhang für Konzerte zum Ziel hat. Die 
Wasserreservoire Scharten 1 und 2 sind seit einiger Zeit nicht mehr in Betrieb. 
Scharten 1 wurde rückgebaut. Scharten 2 ist eine wunderschöne Kaverne ehemals zur 
Speicherung von Wasser und hat eine einzigartige Akustik. Dieser Bau soll nun für 
Konzerte genutzt werden. Zu diesem Zweck wurde der Verein Klangwelt Lägern 
gegründet, der in dieser Kaverne noch im 2020 sechs Konzerte für jeweils 30 Personen 
durchführen will. Es sind noch einige bewilligungstechnische und organisatorische 
Hürden zu nehmen, doch Maire-Louise Reinert ist optimistisch, dass die Konzerte und 
Klangexperimente durchgeführt werden können. Sie hat ein Programm der geplanten 
Konzerte mitgebracht und erläutert es im Detail. Sie weist ausserdem darauf hin, dass 
das Projekt noch Sponsoren und Gönner braucht. 
 
Der Präsident bedankt sich bei Marie-Louise für ihren Beitrag und freut sich sehr über 
dieses Projekt im Quartier. 
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11. Varia 
 
- Die GV findet dieses Jahr das letzte Mal in der HPS statt. Die nächste GV vom 8. 

Januar 2021 wird im grossen Saal des Zwyssighof durchgeführt. Ab 2022 wird die 
GV im Pfarreiheim St. Sebastian durchgeführt werden.  

 
- Auflösung Kreuzworträtsel: Das korrekte Lösungswort lautet: «Guten Rutsch ins 

neue Jahr». Nicole bestimmt per Losziehung die Gewinner der drei 
Autobahnvignetten. Die Gewinner sind: 

 
Andreas Erni 
Lisa Brand 
Ruedi und Ursula Zimmermann-Piller 

 
Die nicht anwesenden Gewinner erhalten die Vignette per Post zugestellt. 

 
Der Präsident dankt allen Unterstützern des Vereins und der GV sehr herzlich. Allen 
voran dankt er den Lägern Pflanzen, die jedes Jahr die schönen Blumen zur Verfügung 
stellt. 
 
Dank gilt auch Bruno Lussi, der den Verein in den vergangenen Jahren als Abwart der 
HPS tatkräftig unterstützt hat. Er erhält ein kleines Präsent. 
 
Zu guter Letzt dankt der Präsident auch der Tagespräsidentin und den 
Stimmenzählern. 
 

 
Das sämige Fondue, das von den Mitgliedern am Tisch zubereitet wird, findet wie jedes 
Jahr grossen Anklang. Ein reiches Buffet mit verschiedenen Kuchen und Fruchtsalaten 
lädt zum Dessert ein. 
 
 

Für das Protokoll: Ariane Faesch Wüest 
 
Wettingen, 14. Januar 2020 
 


